

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	6
2.1 Stipendien und Stellenangebote	6
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	6
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	7
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	7
3.1 Veranstaltungen	7
3.2 Sonstiges.....	8
4. Publikationen.....	8
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	9

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonent:innen des Newsletters,

Leider funktionierten durch einen Formatierungsfehler die Links des letzten Newsletters nicht, weswegen wir eine neue Version des Newsletters für September herumschicken. Wir bitten diesen Umstand zu entschuldigen.

Auch in dieser Rundmail erhalten Sie aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Wir freuen uns sehr, mit diesem Newsletter das [Programm](#) für die kommende Herbsttagung der Sektion zum Thema „Confronting European pasts in the present: theoretical reflections and methodological approaches to researching formations of ‘race’ and whiteness“ bekanntzugeben. Die Tagung findet am 9./10.11.2023 an der TU Berlin statt. Alle Interessierten sind herzlich eingeladen, teilzunehmen. Zur Registrierung schicken Sie bitte eine E-Mail an sektionMueM@gmx.de.

In den nächsten Wochen finden die Vorstandswahlen statt, dazu erhalten alle Sektionsmitglieder zeitnah eine gesonderte Einladung zur Wahl.

Mit herzlichen Grüßen

Christine Barwick-Gross

Stellvertretende Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen

1 Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,
Dear newsletter subscribers,

Unfortunately, due to a formatting error, the links of the last newsletter did not work, so we are sending around a new version of the newsletter for September. We apologise for this circumstance.

With this E-mail you receive current information and references to job advertisements and fellowships, calls for papers, conferences and new publications. Please also note the deadlines, some of which are already about to expire.

We are very pleased to announce with this newsletter the [programme](#) for the upcoming autumn meeting of the Section on "Confronting European pasts in the present: theoretical reflections and methodological approaches to researching formations of 'race' and whiteness". The conference will take place on 9/10 November 2023 at the TU Berlin. All interested parties are cordially invited to attend. To register, please send an email to sektionMueM@gmx.de.

In the next few weeks, the elections for the Executive Board will take place; all Section members will receive a separate invitation to the election in due course.

With kind regards,

Christine Barwick-Gross

Deputy Spokesperson for the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Zwei wissenschaftliche Mitarbeitende \(m/w/d\) in Vollzeit \(100%, 3 Jahre\) - Sachverständigenrat für Integration und Migration \(SVR\) in Berlin, Forschungsprojekt "Einbürgerung von Geflüchteten"](#)

Bewerbungsfrist: 15.09.2023

[Studentische*n Mitarbeiter*in \(m/w/d/\), Berliner Institut für empirische Integrations- und Migrationsforschung \(BIM\), Fachgebiet Economics of Migration, Humboldt-Universität zu Berlin](#)

Bewerbungsfrist: 06.10.2023

[Studentische Hilfskraft \(m/w/d, 12 Monate\) Sachverständigenrat für Integration und Migration \(SVR\) in Berlin](#)

Bewerbungsfrist: 16.10.2023

[Universitätsassistent*in \(75 %, 4 Jahre\) - Institut für Erziehungswissenschaft und Bildungsforschung an der Fakultät für Kultur- und Bildungswissenschaften, Arbeitsbereich Allgemeine Erziehungswissenschaft und diversitätsbewusste Bildung, Universität Klagenfurt](#)

Bewerbungsfrist: 20.09.2023

[Universitätsprofessur \(W2\) - Soziologie mit den Schwerpunkten Migration und qualitative Methoden, Fakultät I: Philosophische Fakultät, Universität Siegen](#)

Bewerbungsfrist: 01.10.2024

[Postdoc \(m/w/d, 100 % der regelmäßigen Arbeitszeit; Entgeltgruppe TV-L 13, grds. teilzeitfähig\) - Fakultät Sozial- und Wirtschaftswissenschaften, Lehrstuhl Politische Soziologie, Otto-Friedrich-Universität Bamberg](#)

Bewerbungsfrist: 21.09.2023

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: IMISCOE \(International Migration Research Network\) Spring Conference "Mobilities and Immobilities in an Era of Polycrisis" - MiReKoç \(Migration Research Center at Koç University\), Koç University \(Istanbul, Turkey\) – 17.-19.April 2024, Istanbul, online](#)

Einreichungsfrist: 18. September 2023

[CfP: Conference "In equality" – Cluster of Excellence the Politics of Inequality – 10-12. April 2023, Konstanz](#)

Einreichungsfrist: 20.09.2023

[CfP: 5th International CILS4EU User Conference – 07.-08. December 2023, Mannheim](#)

Einreichungsfrist: 30.09.2023

[CfP: Meeting “Netzwerk für empirisch-Analytische Sozialforschung zu MuSlim:innen– NAFS” – 30.November-1.Dezember 2023, Erlangen](#)

Bewerbungsfrist: 30.09.2023

[CfP: 21st IMISCOE Annual Conference “Migration as a Social Construction: A Reflexive Turn”, July 2-5 2024, Lisbon & Online](#)

Einreichungsfrist: 02.10.2023

[CfP: Workshop “Fugitive Histories and Migrant Knowledge in Latin America and the Caribbean”, University of California, Irvine, 20.-21. Mai 2024](#)

Einreichungsfrist: 15.10.2023

[CfP: Frühjahrstagung “Alter\(n\) und Gesundheit: Soziologische Theorien und aktuelle Befunde”, Dortmund, 29.02-01.03.2024](#)

Einreichungsfrist: 30.10.2023

[CfP: “Making public in the context of migration and border control. On securitization, non-citizenship, and secrecy” Technoscienza - Italian Journal of Science and Technology Studies](#)

Einreichungsfrist: 30.10.2023

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[CfP: Special Issue “Labor market related discrimination of women and migrants”, Zeitschrift für Politik](#)

Einreichungsfrist: 08.10.2023

[CfP: Movements. Journal for Critical Migration and Border Regime Studies](#)

Einreichungsfrist: 30.11.2023

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltung

[International Conference „Migration Studies and Social Theory: Problematizing Ontologies; De-Centering Migration“, IMISCOE Standing Committee “Reflexivities in Migration Studies”](#)

14.09-25.09.2023, Tübingen

[7. Speyerer Migrationsrechtstage „Die Weiterentwicklung des Fachkräfteeinwanderungsgesetzes“](#)

18.-19-09.2023, Universität Speyer

[International Conference „Diversity and Difference – Studies in Subjectivation“, Research Group Gender & Diversity Studies \(CAU\)](#)

28.09-30.09.2023, Kiel

[Save the Date: Zehn Jahre BIM „Redefining the Horizon in Migration and Integration Research“](#)

10. November 2023, Berliner Institut für empirische Integrations- und Migrationsforschung (BIM) in Berlin

[Herbsttagung der DGS Sektion Migrationssoziologie und ethnische Minderheiten „Confronting European pasts in the present: theoretical reflections and methodological approaches to researching formations of ‘race’ and whiteness“](#)

9.-10. November 2023, TU Berlin

[4th International and Interdisciplinary Conference on Spatial Methods for Urban Sustainability \(“SMUS Conference”\)](#)

23.-29. Juli 2024, Faculty of Political Science, Chulalongkorn University (Bangkok, Thailand)

[29th DVPW Convention "Politics in times of Polycrisis"](#)

September 24 – 27, 2024, Georg-August-Universität Göttingen

3.2 Sonstiges

[Bachelorstudiengang "Sozialwissenschaften mit Schwerpunkt interkulturelle Beziehungen" am Fachbereich Sozial- und Kulturwissenschaften der Hochschule Fulda](#)

Bewerbungsfrist: 30.09.2023

4. Publikationen

Ataç, I., Güntner, S., Homberger, A., & Kirchhoff, M. (2023). Lokale Antworten auf aufenthaltsrechtliche Prekarität: Zugänge zu Gesundheitsversorgung, Unterbringung und Bildung.

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de.

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de